

# L'Avantage

votre journal

L'Avantage -- Rimouski > Actualités

## Les futures infirmières s'envolent pour le Sénégal



[Adeline Mantyk](#)

Publié le 11 mars 2016



Publié le 09 mars 2016

*Émilie Marcheterre, Jessie Canuel, Geneviève Cabot, toutes trois membres de la cohorte qui s'envolera vendredi vers l'Afrique.*

Photo TC Media - Adeline Mantyk

Audrey Dubé, Maude Desrosiers, Frédérique Ouellet, Naomy Albert, Marie-Soleil Cormier-

## **CÉGEP DE RIMOUSKI. Après avoir dû changer leur destination de stage humanitaire en raison des attentats qui ont secoué le Burkina Faso en janvier, les huit étudiantes en Soins infirmiers du Cégep de Rimouski s'envolent aujourd'hui vers le Sénégal afin d'y effectuer un stage d'un mois.**

Paquet, Geneviève Cabot, Émilie Marcheterre et Jessie Canuel seront de retour le 20 avril, leurs têtes pleines d'images et d'expériences inoubliables : « On a très hâte d'être arrivées à Kébémér. Nous allons apporter 1 000 bonbons à l'érable fournis par le Syndicat des producteurs acéricoles du Bas-Saint-Laurent—Gaspésie, que nous allons distribuer là-bas pour leur apporter un petit goût de chez nous. Et peut-être qu'en cas de nostalgie, nous nous en garderons un peu ! », lance Jessie Canuel.

Les étudiantes de troisième année en Soins infirmiers préparent leur voyage depuis deux ans, à coup d'activités de financement en vue de récolter les 50 000 \$ nécessaires au périple. « Comme il nous manquait un peu d'argent car nous avons dû changer de destination à la dernière minute, la Fondation du Cégep et le Cégep de Rimouski nous ont aidées », précise Mme Canuel.

Entourées de deux professeurs expérimentés dans l'humanitaire, Mélanie Giguère et Marc Leblanc, les huit étudiantes auront l'occasion de parfaire leur jugement clinique « Ici, nous avons accès à toute sorte de matériel de diagnostic, mais pas là-bas, ils procèdent à des stérilisations maison, nous devons apprendre à travailler avec leur matériel, même si nous en apporterons de chez nous, fourni par Matériel ABC », explique Émilie Marcheterre.

### **À la découverte d'une culture différente**

Au Sénégal, les futures infirmières seront logées en dortoir et auront l'occasion de pratiquer dans des dispensaires et à l'hôpital : « Au-delà des techniques, nous auront l'occasion de donner des informations sur les ITSS, le VIH, la nutrition, l'allaitement, de faire de la prévention dans les écoles, de parler aux gens », explique Émilie Marcheterre.

Après avoir suivi deux journées de formations et rencontres avec l'organisme de Trois-Rivières avec lequel elles travaillent, Comité de solidarité Trois-Rivières, les étudiantes ont appris un peu de la culture sénégalaise : « Nous avons appris la dynamique familiale, les différences entre les hommes et les femmes dans ce milieu musulman polygame et nous aurons un code vestimentaire, ne pas porter de vêtements qui laissent découverts trop notre peau, pour respecter leur culture », explique Mme Cabot.

« Nous allons nous ouvrir l'esprit, explorer, et voir qu'ailleurs, c'est différent. Ce sera une surprise, le choc culturel peut nous frapper, mais nous sommes un groupe très soudé, en deux ans, nous sommes devenues amies et nous serrons les coudes », ajoute Geneviève Cabot, qui compte poursuivre sa carrière d'infirmière dans l'humanitaire.

## **Circulaires à proximité**

[VOIR TOUS](#)[PLUS DE CIRCULAIRES](#)